

Puentes

Publicación bimestral de información, análisis y perspectivas en materia de comercio y desarrollo sostenible

Vol. 11, No. 2, julio 2010

Para acceder a la edición completa de Puentes, haga click en el gráfico.

[Editorial](#)

[El G-20 y las crisis globales. Aportes a una nueva gobernanza global.](#)

Mercedes Botto

Consideramos al G-20 como arquetipo de la forma en que se construyen las reglas y consensos en el nuevo contexto global. En este contexto de transición, el G-20 introduce dos notas refrescantes en la gobernanza global: a) la inclusión de países en desarrollo en su composición; y b) una agenda que se amplía a través del consenso. Sin embargo, muchos de estos consensos enfrentan serias dificultades para transformarse en acciones concretas.



[Acuerdos América Latina-UE ya son una realidad](#)

El nuevo estado de las relaciones entre el viejo continente y la región tiene un significado más relevante por cuanto los lazos históricos existentes ahora se unen a un creciente vínculo comercial.

[Política monetaria de China: resultados post-crisis y eventuales desaciertos](#)

Rodrigo Corrales Mejías

China ha sido uno de los principales propulsores de la reactivación económica global. Sin embargo, empiezan a mostrarse efectos contraproducentes en su política monetaria, por lo que comienza poco a poco a retroceder en sus medidas expansivas, con el fin de cerrarle el paso al recalentamiento económico y garantizar un crecimiento a una tasa más sostenida.

[Devaluación en Venezuela: efectos sobre el comercio y la integración en América del Sur](#)

Desde enero de 2010, la aplicación de un sistema de cambio dual del bolívar fuerte frente al dólar estadounidense, así como los nuevos controles sobre el mercado de divisas — con la recién aprobada Ley sobre ilícitos cambiarios — modificaron nuevamente el panorama económico y comercial de Venezuela. ¿Pero qué tanto favorece o desacelera el comercio regional la devaluación venezolana?

[Efectos económicos de los desastres naturales: una revisión desde América Latina](#)

Suyen Alonso y Gustavo Salas

Los terremotos en Haití y Chile, las sequías e inundaciones en Venezuela, Ecuador y Brasil, el paso de la Tormenta Agatha en suelo centroamericano, así como otros desastres naturales ocurridos durante este año en la región de Latinoamérica y el Caribe, vuelven vulnerables a las actividades socio productivas que el ser humano realiza, con impactos claros en el medio ambiente y la economía.

[Indicaciones geográficas y la protección de la biodiversidad en los países andinos](#)

Carlos Pomareda y Julio Paz

En un esfuerzo por garantizar que los beneficios de los productos comercializables provenientes de la biodiversidad sean desarrollados responsablemente y permanezcan bajo la tutela de sus titulares, los gobiernos de los países andinos podrían hacer uso de varios instrumentos de protección, incluidas las indicaciones geográficas (IG).

[Reformas a la ley chilena de propiedad intelectual: el desafío de una regulación equilibrada](#)

Daniel Álvarez y Marcela Paiva

El pasado 4 de mayo entró en vigencia en Chile la más importante reforma a la ley de propiedad intelectual de los últimos 40 años. Esta iniciativa del gobierno de Michelle Bachelet tuvo por objeto modernizar la regulación vigente, incorporar diversas obligaciones internacionales e intentar subsanar una deficiencia histórica: contar con una legislación que

equilibrara adecuadamente los legítimos intereses de autores, titulares y la ciudadanía en general.

[Prioridades para la definición de una agenda de articulación de políticas y programas MIPYMES en Centroamérica](#)

Ricardo Matarrita

Las micro, pequeñas y medianas empresas (MIPYMES) representan en todos los países de la región más del 90% del parque empresarial, y son una parte muy importante del sector productivo para la generación de empleo y de mayores oportunidades para la población.

[Novedades](#)

[Eventos](#)

[Publicaciones](#)

© Puentes busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

Comité editorial: Randall Arce Alvarado (CINPE), Suyen Alonso Ubieta (CINPE), Perla Buenrostro Rodríguez (ICTSD), Maximiliano Chab (ICTSD), Pedro Roffe (ICTSD) y Gustavo Salas Orozco (CINPE), bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD).

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

La producción de PUENTES ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1563-0013

Lo invitamos a seguir a Puentes en  y 

[Click to view this email in a browser](#)

The International Centre for Trade and Sustainable Development
International Environment House 2
Chemin de Balexert 7
Geneva, Geneve 1219



If you no longer wish to receive these emails, please reply to this message with "Unsubscribe" in the subject line or simply click on the following link:
[Unsubscribe](#)
